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CHSCTREA Ile de 
France 

Comité d’Hygiène, de Sécurité 
et des Conditions de Travail, 
Régional de l'Enseignement 
Agricole public 

 

Réunion du 06 mai 2021 

Délégation Snetap-FSU : Emilie Fairier, 
Lucile Hégé, Virginie Péron, Maribel 
Lacoste, Claire Pinault, Tony Dos Santos. 

 

Présents pour l’administration : la DRIAAF adjointe qui assure la présidence, le chef du 

SRFD, son adjointe, le chef de la mission défense zone DRIAAF, le directeur de l’EPL de Brie 

et la secrétaire de l’instance.  

 Situation sanitaire 

Un point est fait sur les statistiques nationales qui montrent des chiffres en 
diminution. Au niveau régional, même si les chiffres baissent, ils restent au-dessus 
de la moyenne nationale. Le plan de déconfinement est récapitulé. L’administration 
rappelle que face aux variants, il est nécessaire d’alerter l’ARS. La rentrée des 
lycées se fera en demi-jauge sur l’effectif total. L’apprentissage et la formation 
continue sont ouverts. L’EPS reprend avec le respect des gestes barrières. Un cas 

positif entraîne l’éviction de la classe et/ou du groupe. 

Nos réactions : la situation sanitaire dans les établissements ne cesse de se 
dégrader depuis février. De plus, le brassage des populations « élèves, 

apprentis et stagiaires » augmente les quotas de demi-jauge, notamment au moment 
de la restauration. Il est regrettable de devoir attendre les décisions de l’Education 
nationale pour agir au niveau des établissements agricoles. 

En outre, Comment l’administration compte-t-elle optimiser l’aération dans les 
établissements. Quels matériels sont mis à disposition  (Purificateurs d’air, 
détecteurs de CO2) ? Y aura-t-il des investissements à ce sujet ?  Il existe des 
problèmes de fenêtres bloquées à La Bretonnière. Il faut utiliser les grilles 
d’évaluation prévues et échanger à ce sujet en COHS, afin de valider ou non l’accès 
à une structure (restauration, internat, …). 
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Sur ce dernier point, le SRFD répond que le directeur de La Bretonnière est en 
relation avec le Conseil Régional à ce sujet. Les travaux sont en cours. 

 Télétravail dans les établissements 

Un tableau sur les agent.es qui bénéficient du télétravail est présenté. 

Nos réactions : ce tableau aurait dû distinguer le télétravail dit « ordinaire » et 
celui lié à la situation covid. Les fiches de service doivent indiquer les missions 
télétravaillables. En outre, il est difficile d’obtenir du télétravail dans certains 

services d’EPL. Des demandes ont été perdues. Ce n’est pas acceptable. 

Une nouvelle organisation du tableau nous sera présentée, assure la présidente. 

 Vaccination et autotests 

Un point sur la vaccination en France est exposé. Les autotests vont être livrés dans 
deux établissements : Brie-Comte-Robert et St-Germain-En-Laye. 

Nos réactions : La manipulation de l’autotest est délicate. Ce ne pas 
souhaitable que l’agent.e – ou un.e apprenant.e – soit, seul.e, confronté.e à 

cela. Nous préfèrerions qu’un personnel de santé encadre ce dispositif. Nous 
signalons la mauvaise circulation de l’information, au sujet de la vaccination des 
enseignant.es pendant la période de vacances scolaires. 

Sur ce dernier point, la présidente assure que la DRIAAF n’a fait que relayer une 
information diffusée par l’ARS. 

 Examens scolaires 

Décision prise par la DGER, le 3 mai - au vu des conditions de reprise -, d‘annuler 
tous les CCF à venir sauf ceux en deux parties qu’il faut terminer. Les notes pour les 
examens seront celles du contrôle continu. Une foire aux questions est disponible 
ainsi qu’une note de service.  

Nos réactions : Il semble que cette information n’ait pas été diffusée à  
La Bretonnière. Nous rappelons les appréhensions des élèves qui ne se 

sentent pas prêts pour l’examen et nous dénonçons que des enseignant.es soient 
conduits à corriger en présentiel. En outre, certain.es n’ont pas été indemnisé.es lors 
de la dernière session d’examens. 

Nous relayons également le mécontentement des enseignant.es car la prime 
informatique a été versée aux collègues de l’éducation nationale et pas encore à  
celles et ceux de l’agriculture. 

 

Le chef du SRFD s’engage à contacter l’établissement immédiatement. La 
présidente va relayer nos inquiétudes à la DGER. 
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 Nouvelle mission locale : correspondant Santé Sécurité au Travail 

Création d’un référent / correspondant SST dans les établissements. Son rôle sera 
différent de celui de l’assistant de prévention. Une décharge d’une heure 
hebdomadaire avec une lettre de mission est prévue. L’objectif est de pouvoir définir 
les priorisations pour lutter contre l’accidentologie, pouvoir partager les ressources et 
travailler en réseau. A ne pas confondre avec Sauveteur Secouriste au Travail qui a 
le même acronyme. Cette mission s’adresse aux enseignant.es puisque l’on parle de 
DGH. Elle ne peut pas concerner des personnels sur budget, sauf à prévoir des 
échanges de services entre le lycée et le CFA/CFPPA. Le travail pourra aussi se 
faire avec la MSA, la référente nationale SST et d’autres partenaires.  

Nos réactions : nous saluons l’effort qui est fait sur la DGH mais nous nous 
inquiétons de la charge de travail qui nécessite plus d’une heure de DGH. 

Cette personne doit être formée et accompagnée par la direction et l’agent de 
prévention. Nous demandons que les fiches de mission soient communiquées aux 
membres du CTREA. Il serait bon aussi que ces correspondants SST assistent aux 
CoHS.  

 

 Formation continue en matière de Santé Sécurité au Travail 

Le délégué Formco a mené la continuité de la formation en distanciel. Un grand 
nombre de formations a pu être assuré. A la suite de la restructuration de la DRIAAF, 
Il vient d’intégrer le SRFD et assurera désormais uniquement la formation des 

personnels en EPL. Il se rendra deux fois par an dans chaque établissement. 

Nos réactions : l’offre de formation mise en place par le DRFormco sous 
forme numérique est en effet très bien faite. Par contre, il ne pas oublier de se 

rendre dans les autres sites excentrés comme Montreuil ou Maisons Lafitte. 

 

 Situation des logements de fonction en matière de sécurité 

Le SRFD indique que pour l’EPL de la Bretonnière, le sujet été abordé lors de la 
rencontre entre les directions des lycées et le CRIF. La situation est connue et en 
cours avec le Conseil Régional qui tarde néanmoins dans la prise de décision. A 
Brie, des investissements ont été faits sur fonds propres. Le directeur de cet EPL 
précise que malgré la bonne santé financière, ce n’est pas à l’établissement de tout 
financer en matière de sécurité du site. C’est un point conflictuel avec le Conseil 
Régional. A St-Germain-En-Laye, le Conseil Régional a pris en main le problème 
rapidement, selon le SRFD. 

 

Nos réactions : nous suivons de très près ce dossier. A La Bretonnière, s’il 
n’est pas résolu, alors les membres du CHSCTREA IDF prendront leurs 

responsabilités en diligentant une enquête comme le décret qui régit les CHSCT les 
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y autorise. Nous rappelons qu’un accident mortel au monoxyde de carbone a eu lieu 
dans un des logements il y a quelques années. Le Conseil Régional doit intervenir au 
plus vite.  Pour Saint-Germain, le CRIF va financer uniquement les travaux pour le 
CFA du même site et laisse de côté Maisons-Lafitte. L’urgence est pourtant la même. 

 

En fin de séance, en question diverse, nous rappelons un sujet malheureusement 
constant dans nos préoccupations : la précarité dans les EPL franciliens. A Brie 
notamment, la moitié des postes des enseignant.es est occupée par des 
contractuel.les et même ces dernier.es ne peuvent parfois renouveler leur contrat, 
car les contraintes logements/transports sont trop importantes. Le Snetap-FSU 
régional en lien avec les secrétaires de section de chaque EPL et en coordination 
avec le secrétariat général de notre syndicat, a constitué un dossier pour obtenir une 
amélioration de la situation. Il espère que la DRIAAF continuera de son côté a 
défendre ce dossier auprès du ministère. 

 

Pour la délégation, 

Tony Dos Santos, 

Secrétaire du CHSCTREA Ile de France  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


